

RAÚL CORREA

**E**l Seminario Universitario de Estudios Asiáticos (SUEA) organizó la Jornada de Cultura Japonesa, en la que se revisaron, entre otros asuntos, aspectos literarios y diplomáticos, así como la relación que este país mantiene con México y América Latina.

Desde meses antes, la jornada es organizada por Aurelia Vargas, del Instituto de Investigaciones Filológicas, y Carlos Uscanga, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, quienes “con una visión multidisciplinaria por medio de la economía, la política, lo social, la literatura y la cultura hacen posible estrechar los lazos de amistad que hay desde hace 400 años entre Japón y México”, señaló Alicia Girón González, coordinadora del SUEA.

Se efectuó con la figura de uno de los más prominentes juristas de la historia reciente de México, Jorge Carpizo, con temas que van desde el inicio de las relaciones internacionales entre ambas naciones, la enseñanza del idioma nipón, la primera escritora japonesa moderna, la traducción de obras de Rulfo, hasta la relevancia de la Misión Hasekura.

Su importancia, dijo Girón, es recordar el renacer de un país después de la Segunda Guerra Mundial, el milagro económico basado en una banca pública que hizo posible la reconstrucción de un territorio devastado por la contienda bélica.

“Posteriormente, al llegar a ser la segunda economía del mundo, a finales de los años 70 del siglo pasado, hizo del yen una zona monetaria de gran fuerza frente a la hegemonía del dólar. Al ser esa moneda una amenaza frente a los intereses de la globalización, se favoreció su apropiación y la tasa de interés cero que hizo que Japón cayera en un periodo deflacionario”, explicó la integrante del Instituto de Investigaciones Económicas.

### Relación con futuro

Alberto Vital Díaz, director del Instituto de Investigaciones Filológicas, subrayó que las relaciones entre las culturas mexicana y japonesa “seguirán ricas en caminos, viajes, crepúsculos y almas. Es un gusto enorme darles la bienvenida al Seminario Universitario de Estudios Asiáticos”.

Por su parte, Francisco José Trigo Taveira, secretario de Desarrollo Institucional de la UNAM, precisó que la idea de esta actividad fue “aglutinar los esfuerzos que hacíamos de manera dispersa como Universidad Nacional: reunir a los aca-



## En la UNAM, Jornada de Cultura Japonesa

Economía, política y literatura, entre otros temas, estrechan lazos de amistad con México



### ► El idioma.

démicos y alumnos interesados en países asiáticos y hacer algo más organizado y sistémico por medio de eventos como éste”.

En el Auditorio Jorge Carpizo de la Coordinación de Humanidades, felicitó

a Alicia Girón por la organización de este evento, que contribuye a fortalecer los vínculos formales con diversos países asiáticos. Con ello, abundó, damos pleno cumplimiento a los objetivos plasmados en el acuerdo de creación del SUEA.

### Pluralidad y apertura

Al respecto, Estela Morales Campos, coordinadora de Humanidades, comentó que esta actividad es una muestra de la pluralidad, apertura e importancia que tiene el conocimiento universal para la UNAM y, en este caso, para el entendimiento de una nación extraordinaria. *g*